

Reportan saldo blanco en ambas entidades

Sismo de 5.7 grados originado en Puebla sacude la Ciudad de México

EN ALGUNOS puntos de la capital se presentaron casos de crisis nerviosa, sin consecuencias mayores; en la entidad del oriente, sólo daños menores en edificios públicos de 3 municipios

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

La tarde de este jueves se registró un sismo de 5.7 en la escala de Richter con epicentro en Chiautla de Tapia, en el estado de Puebla, lo que hizo salir de sus casas, lugares de estudio o de trabajo a miles de capitalinos y ocasionó una gran movilización en el centro de la Ciudad de México.

La Alerta Sísmica sonó a las 14:05 horas y en cuestión de minutos las calles estaban repletas de personas. Y aunque la mayoría de la gente estaba tranquila, hubo varios casos de crisis nerviosa.

Apenas empezó a sonar la alerta, esta vez sólo con 15 segundos de anticipación, y en cuestión de segundos el Zócalo de la Ciudad de México y calles como Madero, 5 de Mayo y Allende, entre otras, quedaron saturadas de ciudadanos.

El llanto se hizo presente en algunas personas, que eran consoladas por sus acompañantes, y se presentaron casos de gente a la que le faltaba el aire como un síntoma de ansiedad.

En cuanto concluyó el sismo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se comunicó vía telefónica con la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, quien le informó que preliminarmente la magnitud fue de 5.8 grados con epicentro en Chiautla de Tapia, Puebla, cifra que luego se ajustó a 5.7.

Afuera de recintos que se ubican en la zona centro, como el Congreso de la Ciudad de México el Senado y otros, se concentró una gran cantidad de personas a la espera de una indicación para volver a sus centros de trabajo.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, instruyó que se desplegaran cinco helicópteros del agrupamiento Cóndores para monitorear el estado de la capital y atender emergencias en caso que fuera necesario.

Minutos más tarde, escribió en sus redes sociales: "Tras el sismo reportamos que hasta el momento la Ciudad de México se encuentra sin novedad, no hay

afectaciones; en términos de infraestructura tenemos saldo blanco. Hubo algunas crisis nerviosas que están siendo atendidas. Seguiremos con los recorridos por parte de la SSC".

En la calle Nápoles de la colonia Juárez, la primaria Miguel de Unamuno fue desalojada y en el proceso algunos alumnos sufrieron ligeros ataques de pánico.

Se podía escuchar el llanto de los infantes mientras los profesores intentaban calmarlos, y pronto llegó personal de Protección Civil, el cual instruyó a los niños a sentarse en las banquetas para platicarles, como una forma de distraerlos del sismo.

Por su parte, la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, aseguró que no se registraron daños en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ni en ninguna de las 16 alcaldías.

En tanto, el Instituto Mexicano del Seguro Social notificó que todas las unidades de la metrópoli se encontraban sin daños estructurales, mientras que el Jefe de Gobierno, Martí Batres, afirmó: "Todos los servicios están funcionando con normalidad".

A su vez, el director del Metro, Guillermo Calderón Aguilera, confirmó que no se registraron afectaciones a las instalaciones, pero reiteró que continuarán con los recorridos de inspección en toda la red del transporte.

SÓLO GRIETAS. En tanto, en el estado de Puebla, tras el movimiento telúrico, sólo se presentaron algunas grietas y desprendimiento de recubrimiento en algunas bardas de edificios públicos de tres municipios, informaron las autoridades.



En un videomensaje, la Coordinación General de Protección Civil del Estado de Puebla informó: "No se han reportado afectaciones mayores en la región de la mixteca y en zona conurbada, al momento tenemos el reporte de grietas en edificios públicos en los municipios de Huehuetlán el Chico, Izúcar de Matamoros y Santo Tomás Hueyotlipan;

son afectaciones que están reportando los mismos pobladores".

De acuerdo con testimonios de habitantes de Chiautla de Tapia, —lugar del epicentro— el movimiento se sintió "como un jalón", para inmediatamente moverse de sus lugares y evacuar hacia una zona segura, pues a diferencia de otras ocasiones, "esta vez fue un movimiento muy brusco".

Por su parte, el gobernador del estado, Sergio Salomón Céspedes, compartió a través de sus redes sociales que el sismo se sintió en 17 municipios en los cuales no se reportaban afectaciones.

Precisó: "Municipios que reportan percepción sin afectaciones: Esperanza, Guadalupe Victoria, Quimixtlán, Aljojuca, San Pedro Cholula, Xayacatlán de Bravo, La Magdalena Tlatlauquitepec, San Pedro Yeloixtlahuaca, Ahuehuetitla, Santa Inés Aguatempan, Chila de las Flores, Cuyaco, Atoyatempan, Atzitzintla, Cuapiaxtla de Madero, Ajalpan y Nicolás Bravo".

Asimismo, dio a conocer que se estableció un puente de comunicación con las autoridades federales, estatales y municipales.

De acuerdo con reportes subidos a redes sociales por usuarios, el sismo se sintió también en una parte de Morelos, y en el municipio de Temixco se escuchó un estruendo.

Por la tarde, la Comisión Federal de Electricidad informó que 14 mil 79 usuarios sufrieron la interrupción del servicio, situación que fue superada en un lapso de 44 minutos.

LA ALERTA SÍSMICA hizo salir de sus casas o lugares de trabajo a la mayoría de habitantes del Valle de México, aunque no en toda la región se percibió con igual intensidad.

Eldato

EN LAS INSTALACIONES de la Fiscalía General de Justicia capitalina se aplicaron los protocolos de Protección Civil para el desalojo ordenado de los edificios.

Eltip

15

Segundos de anticipo dio esta vez la Alerta Sísmica

17

Municipios de Puebla fueron alcanzados por el temblor





01 La esquina de Allende y Donceles, en el Centro Histórico, quedó saturada por la gente que salió de oficinas y restaurantes al escuchar la alerta, ayer.

02. En el municipio de Atlixco, Puebla, se desprendió parte del recubrimiento de una barda en la zona centro de la cabecera.

